

Bruselas:

EL MEDIADOR, 5 Terc. 18 - BRUSELAS 2005 P. C. A4

Un chileno gana premio de la UE

El periodista Cristóbal Peña impuso su reportaje de Víctor Jara sobre 451 trabajos que postularon de todo el mundo.

GABRIELA BADE

No estaba todo cocinado. Al revés, los 15 periodistas que disputaban la final del Premio Lorenzo Nárali supieron en la misma ceremonia, que ayer se hizo en Bruselas en el edificio sede

de la Comisión Europea, que el chileno Cristóbal Peña es el ganador del máximo trofeo más 10.000 euros.

"No lo esperaba para nada", dice Peña, todavía muy convencido de los nuevos hitos. De alguna forma no contribuye en que el eco de su reportaje "La sangre de un poeta", sobre el asesinato de Víctor Jara en 1973, se hiciera sentir más fuerte que otros sobre realidades tanto o más duras y actuales en África, Asia o Centroamérica.

El premio lo concede la Unión Europea y está dirigido a reconocer el trabajo periodístico en defensa de los derechos humanos, y lo instauró el ex comisario de desarrollo de la UE Lorenzo Nárali.

En esta ocasión participaron 451 artículos. De estos, cinco obtuvieron 10.000 euros al ser reconocidos por zonas continentales. Pero el reportaje de Peña se impuso regional y globalmente con el gran premio.

¿Cuál fue el criterio del jurado (composto por periodistas de todo el mundo)? Peña no lo tiene claro, porque a él le parecía que había varios reportajes "muy premiables". Pero eso no le quita satisfacción: "Me parece algo valioso que el caso chileno y el de Víctor Jara sigan importando a la comunidad internacional. Son temas que es-

tán pendientes y vigentes", agrega, al teléfono.

El periodista chileno ve así reivindicada su suerte tras el episodio de censura de su libro "Cecilia, la vida en llamas", que fue retirado de librerías en 2002. Tras las polémicas con la cantante mexicana, que llevó el caso a tribunales, Peña logró que se impusiera el criterio de libertad de expresión.

A las 21:30 horas de Bruselas, el escritor chileno estaba en los preparativos para el cierre de una jornada memorable. Iba a una cena de celebración a la que llegarían los premiados y también los otros 15 periodistas que atenderían el viernes 14 en la ciudad europea, invitados por la organización.



De izmo y vereda, Cristóbal Peña disfruta su premio ayer en Bruselas.

Un chileno gana premio de la UE [artículo] Gabriela Bade.

Libros y documentos

AUTORÍA

Bade, Gabriela

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un chileno gana premio de la UE [artículo] Gabriela Bade. retr

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile